

# Ministro de Desarrollo Social entregó tierras a mapuche y discrepó de Enela

**CARAHUE.** En el encuentro empresarial se cuestionó la entrega de predios.

Hugo Soto  
hugo.soto@joseantoniofernandez.cl

**U**n total de 553,4 hectáreas en la zona litoral de Carahue y otras 490,88 hectáreas en la zona rural de Perquenco, restituyó a manos de comunidades mapuche el ministro de Desarrollo Social, Marcos Barraza, en el contexto del Día Nacional de los Pueblos Indígenas.

La acción se desarrolló a un día apenas de que expositores del encuentro empresarial Enela señalaran que la restitución de tierras "no era el camino" para avanzar hacia la paz en La Araucanía, concepción a los que el ministro Barraza se opuso abiertamente. "Discrepo de aquello, definitivamente. La ley Indígena del año 93 establece con claridad que aquí hubo comunidades indígenas, pueblos a los que se les usurpó sus tierras, a los cuales se les engañó y por vía de la fuerza se les quitó sus derechos. Esta ley lo que hace es sellar esta desada histórica y no lo hemos hecho siempre a la velocidad que se requiere y en este gobierno hemos asumido con decisión el avanzar con más velocidad".

## CARAHUE

Los vecinos beneficiados con la restitución de tierras en Carahue fueron los cobijados bajo la comunidad José Loncol, en el



CARLOS VACIAGO

UN TOTAL DE 553,4 HECTÁREAS FUERON RESTITUIDAS POR CONADI A LA COMUNIDAD CARAHUE JOSÉ LONCOL.

## Restitución

### de tierras

- **SECTOR:** Toquihue, costa

**COMUNIDAD:** José González

**COMUNA:** Carahue

**HECTÁREAS:** 553,4

**FAMILIAS BENEFICIADAS:** 40

familias

- **SECTOR:** Fundo La Montaña

**COMUNIDAD:** Antonio Rapíndia

**COMUNA:** Perquenco

**HECTÁREAS:** 490,88

**FAMILIAS BENEFICIADAS:** 170

familias

doble, lo que nos ha permitido avanzar ostensiblemente en la restitución territorial en La Araucanía, Los Ríos y Los La-

gos". En la ocasión estuvieron presentes el alcalde de Carahue, Pedro Vera; los senadores Eugenio Tuma y Jaime Quinte; el diputado Joaquín Tuma; el gobernador de Cautín, José Montalva; el seremi de Desarrollo Social, Alejandro Blamey y el core Jairo Suazo.

## MINISTERIO

El ministro Marcos Barraza se refirió a la posibilidad de un escafío para representantes mapuche en el Parlamento. "La participación política de los pueblos indígenas es uno de los grandes temas a discutir en el

proceso constituyente indígena, sea en el Parlamento, sea en los espacios municipales, en los gobiernos regionales. Una institucionalidad política sin representación de pueblos indígenas no se resiste si este país quiere trascender con lógica de inclusión y políticas sociales", dijo.

Posteriormente, las autoridades tomaron rumbo a Perquenco, donde por la tarde entregaron 490,88 hectáreas a la comunidad Antonio Rapíndia. 170 familias fueron las beneficiadas. Total fueron entregadas 1.044,8 hectáreas en ambas ceremonias en La Araucanía.